

El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, asistió en Sevilla a la celebración del Consejo Interterritorial de la Salud

La región recibe 2,6 millones para investigación y promoción de la salud

El Gobierno regional recibirá este año 2,6 millones de euros para distintos proyectos en materia de investigación, tecnologías de la información y prevención y promoción de la salud, se-

gún el acuerdo alcanzado en el pleno del Consejo Interterritorial de la Salud, celebrado en Sevilla, con la presencia del consejero de Sanidad, Roberto Sabrido.

Castilla-La Mancha recibirá 555.000 euros para programas de prevención y control del tabaquismo; 185.000, en prevención de VIH/Sida; 112.500 en planes de prevención y promoción de la salud; 274.000, en políticas de seguridad para pacientes y profesionales, 279.000 para prevención de la diabetes, 309.000 en sistemas de información sanitaria y 895.000 euros en distintos proyectos castellano-manchegos financiados por el Fondo de Investigación Sanitaria, dependiente del Instituto de Salud Carlos III.

Según el consejero, "estos fondos inciden en las políticas prioritarias del Gobierno regional en materia de salud pública, nuevas tecnologías e investigación, que son básicas para garantizar una atención sanitaria de calidad y unos buenos hábitos saludables a los castellano-manchegos".

Así, en el fondo para prevención y control del tabaquismo irán a programas destinados a ayudas a deshabituación tabáquica, especialmente centrada en el mundo laboral, a la prevención del inicio del tabaquismo en niños y adolescentes y a la potenciación de los espacios sin humo.

Respecto a los fondos de prevención del VIH irán a programas preventivos destinados a usuarios de las drogas por vía parenteral, a jóvenes, a las personas que ejercen la prostitución y a hombres con prácticas homo o bisexuales; así como al uso del preservativo masculino y femenino; a la detección precoz de la infección por VIH y de prácticas de riesgo; y a la prevención de la transmisión de las personas que viven con el VIH y en inmigrantes.

Por lo que se refiere a los programas de prevención y promoción de la salud, los fondos asignados irán destinados a fomentar hábitos saludables, al estudio y control de los trastornos de la anorexia y bulimia y a la prevención y control de enfermedades infecciosas, como la tuberculosis.

Educación sanitaria

Las partidas relativas a la prevención de la diabetes irán encaminadas a desarrollar programas de información y educación sanitaria a la población general y a grupos de riesgo, y a la formación de profesionales de Atención Prima-



El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, junto a la ministra de Sanidad y Consumo, Elena Salgado y algunos de los representantes de las comunidades autónomas al comienzo de la reunión del pleno del Consejo Interterritorial de Salud celebrada en Sevilla.

ria en educación para la salud y control de la obesidad.

Apuesta por la investigación

Por otro lado, el fondo destinado a políticas de seguridad para pacientes y profesionales financiará estudios de incidencia de efectos adversos, formación de profesionales y técnicos en gestión de riesgos, sistema de identificación inequívoca de pacientes ingresados y bioseguridad y reducción de infecciones noscomiales. Respecto a nuevas tecnologías, se pretende, entre otras actuaciones, potenciar los sistemas de información de Atención Primaria o apoyar el desarrollo de re-

gistros específicos de cáncer y otras enfermedades de alta prevalencia y potenciar los sistemas informáticos y de comunicaciones entre comunidades autónomas.

Por último, en materia de investigación los fondos permitirán ampliar la difusión de las innovaciones científicas y técnicas en el campo biomédico, financiar contratos de investigadores en grupos consolidados y emergentes de la región, promover proyectos de investigación de carácter básico, clínico y de salud pública en Castilla-La Mancha y fomentar las redes temáticas investigadoras con participación de instituciones sanitarias castellano-manchegas.

Sabrido defiende la eficiencia del Consejo Interterritorial de Salud ante las críticas del PP

El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, ha defendido la eficiencia y la validez del Consejo Interterritorial ante las críticas de los consejeros de las autonomías gobernadas del PP contra este foro de participación en la gestión del Sistema Nacional de Salud entre el Ministerio de Sanidad y las comunidades autónomas. Sabrido calificó estas críticas del PP de "golpe de teatro, que no va más allá de eso y que sólo busca crear excusas para hacer ruido, diciendo que están predispuestos al diálogo y haciendo la contraria, que es ausentarse de los plenos o levantarse de ellos". Para el consejero, en el pleno del Interterritorial celebrado en Sevilla se han debatido asuntos relacionados con la financiación sanitaria, como es la política farmacéutica o el de la prevención y promoción de la salud, "dos áreas que suponen para las autonomías un importante gasto sanitario y, por tanto, si no jugamos con las palabras, que afectan a su financiación de la sanidad".

Según Sabrido, no están "en peligro" ni la cohesión del Sistema Nacional de Salud ni la propia existencia del Consejo Interterritorial. "Si lo intentan poner en peligro el PP con su estrategia de permanente crítica al Ministerio de Sanidad desde el primer día en que perdieron las elecciones generales". Respecto a la política farmacéutica, el responsable regional indicó que desde Castilla-La Mancha se aplica un plan de racionalización para que se prescriba "el mejor fármaco al mejor precio", que ha dado buenos resultados, "ya que el año pasado fuimos la segunda comunidad autónoma con menor gasto en medicamentos".

2,2 millones para actividades en materia de consumo

La Consejería de Sanidad financiará este año, con un importe global que supera los 2,2 millones de euros, las actividades en materia de consumo de casi 200 entidades de Castilla-La Mancha, entre ayuntamientos con oficinas municipales de información al consumidor (OMIC), asociaciones de usuarios y consumidores y aquellas sin ánimo de lucro.

Un total de 105 corporaciones locales de la región recibirán este año 1,4 millones de euros de la Consejería de Sanidad para financiar actividades desarrolladas por sus OMIC, como son las campañas informativas y divulgativas, programas de atención de demandas de consumo, formación y educación, o labores de inspección.

Otras 16 corporaciones locales contarán con la ayuda del Gobierno regional para programas de arbitraje en materia de consumo.

Además, 33 asociaciones de consumidores y usuarios de

Castilla-La Mancha, tanto de ámbito regional como provincial, recibirán este año 520.000 euros para llevar a cabo programas relacionados con la atención, tratamiento y resolución de consultas o las campañas informativas y divulgativas que lleven a cabo estas entidades, que agrupan a 150.000 asociados en toda la región.

Desde la Consejería de Sanidad se subvencionará con un importe global de 66.000 euros, diversos proyectos de cooperación internacional que llevan a cabo cuatro federaciones regionales de consumidores y usuarios en Latinoamérica y Europa del Este.

Por último, 26 asociaciones sin ánimo de lucro se beneficiarán de las ayudas para programas de promoción y protección de los colectivos vulnerables en materia de consumo, como pensionistas y jubilados, discapacitados, inmigrantes y jóvenes. El total de la subvención ha sido de 70.000 euros.

Editada una guía de recursos de ocio y turismo accesibles



El director general de Turismo y Artesanía, Rafael Cabanillas, durante la reunión mantenida con las asociaciones provinciales de hostelería.

La Fundación del Hospital Nacional de Paraplégicos para la Investigación y la Integración ha puesto en funcionamiento la Guía de Recursos de Ocio y Turismo Accesibles de España.

Desde la apuesta por un ocio inclusivo y un turismo para todos, la guía consiste en una base de datos dinámica que se puede, tanto consultar como enriquecer, gracias a un método participativo dispuesto en www.infomedula.org, portal temático sobre lesión medular y en www.fundacionhnp.org, web de la Fundación.

Hasta la fecha, ciudadanos con problemas de movilidad han incluido más de 1.500 registros de lugares accesibles o practi-

cables en lo que ya se conoce como guía ROTAE, Guía de Recursos de Ocio y Turismo Accesibles de España.

Lo novedoso del método de elaboración de guía es precisamente que la información está recogida de forma dinámica y participativa, a través de Internet. Así los propios interesados, usuarios de sillas de ruedas, de sillitas para niños, mujeres embarazadas, personas con muletas y otras ayudas técnicas, en definitiva, personas con movilidad reducida, y su entorno sociológico, evalúan el valor accesible de un recurso de ocio y turismo, siguiendo estándares mínimos de accesibilidad contrastada.